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简简 讯讯

伊滨讯“路口红绿灯啥时候安装到位？”寇店镇党委
书记白凯在微信群里问道。

“已经安装到位。”该镇副镇长高浩峰在群里回答。
“现场拍照片！”白凯说。

这是寇店镇班子成员的微信群“古镇新声”里的一段
对话。

2015年以来，寇店镇为了进一步改进工作作风，提高
工作效率，经镇党政班子成员集体商议，决定建立镇班子
成员群、镇机关干部群、镇机关部门同志群、村党（总）支
部书记和村委会主任群等，要求每天的工作要在群里晒
一晒、比一比，看看谁是先进谁是后进。

在微信群里，大家互通情报、信息共享，真正做到工
作动态“随时发”、通知要求“群共享”、阶段成果“晒出
来”、问题困难“面对面”。“镇机关各部门每周一上午要在
群里安排一周工作，周五下午要在群里汇报本周工作完
成情况，哪个部门这周工作完成情况不理想，自己都不好
意思在群里发。”机关干部任宝炎说。

说起使用微信前后的作风变化，该镇沙沟村党支部
书记王红军深有感触。没使用微信前，遇到村干部工作
不到场、值班不到岗的情况，虽然采取 10块到 50块不等
的经济处罚，但收效甚微。在镇创建办主任刘聚生的建
议下，沙沟村开始尝试使用微信办公。王红军介绍，该村
干部中年龄最大的 60岁，年龄最小的也将近 40岁，以前
只会打电话、发短信，从没接触过微信，如今每个村干部
都学会了用微信办公。

自从开通微信群以来，寇店镇工作信息传递较之以
往也更加方便快捷。会议通知、上级指示等在微信群里
发布后，群成员可以第一时间了解最新的工作要求，大家
在群里也可以对工作各抒己见，既促进了工作，也增加了
团队凝聚力。

“实践证明，开通‘微信群’，晒工作动向、晒工作成
绩，的确收到了很好的效果！”白凯说。（任宜彬 任宝炎）

微信群里“晒成绩”工作现场“搞直播”

寇店镇巧用微信促工作

▶▶2015年12月28日，我区组织开展以“互尊互爱”
为主题的道德讲堂活动。市文明办副主任王联委、区管
委会副主任禹红卫参加。 （付晓鹏）

▶▶为牢固树立党员党规党纪意识，2015年 12月
18日，我区邀请洛阳师范学院教授李会钦，就《中国共产
党纪律处分条例》《中国共产党廉政准则》，对340余名党
员干部进行了专题培训。 （王薇薇）

▶▶日前，2015年“感动中原”十大年度人物候选人
名单公布，寇店好人胡宏顺入选。据悉，此次评选全省共
有20人和2个先进团体入围，洛阳市有4人(团体)入围。

（任宝炎）

▶▶2015年12月18日，从河南省第四届产业集聚区
建设高峰论坛暨“四大载体”金星奖颁奖大会上获悉，庞
村钢制家具产业集聚区荣获“河南省最具竞争力产业集
群金星奖”，是唯一一家入选的镇级产业集群，且在前期
网上投票环节中，集聚区以20多万票的成绩稳居第一。

（布会琼）

▶▶2015年 12月 21日，我区召开经济运行分析会
议，听取2015年1-11月经济运行情况汇报及最后冲刺阶
段工作打算，五镇及投资促进局、财政局、经济发展局等
相关单位发言。 （黄惠娟）

▶▶日前，我区代表2015年度洛阳市农村公路建设
管理单位，接受了省交通运输厅“好路杯”竞赛检查组检
查验收。检查组实地查看了岳洛路、掘丁路（洛偃快速至
掘山村北）等 4个项目的建设情况，并查阅相关资料，检
查组对我区农村公路建设工程给予充分肯定。

（刘朝峰）

▶▶2015年 12月 22日，从省质量技术监督局获悉，
洛阳市科飞亚金柜有限公司荣获 2015年全省质量诚信
工业企业，这是我区唯一一家获此殊荣的企业。全市共
有9家企业榜上有名。 （布会琼）

▶▶日前，我区荣获全市2015年度黄标车淘汰工作
先进单位。据悉，今年市政府下达我区黄标车淘汰任务
289辆，我区实际完成385辆，超额完成任务。 （李光辉）

▶▶2015年，区综合服务中心深入开展“双争双创”
“创先争优”主题教育活动，积极创建文明窗口。全年共
受理来访事项 37518件，接受业务咨询 17099人次，其中
即办 33766 件，占 90%，按时办结率和群众满意率均在
97%以上。 （韩笑）

▶▶12月30日下午，伴随着欢快的锣鼓，在大合唱
《阳光路上》高亢激昂的歌声中，主题为《活力寇店，追梦
路上》寇店镇2016年元旦文艺汇演拉开了帷幕。三句半

《家乡赞》、戏曲《歌颂寇店》、幼儿快板《夸村貌》等节目获
得阵阵掌声。 （孙俊玲）

▶▶2015年 12月 21—24日，区工会组织开展 2015
年职工篮球赛，区机关、五镇、企事业单位的14支代表队
参赛，经过激烈角逐，寇店镇代表队获得第一名，佃庄镇
和诸葛镇代表队分别获得第二、三名。 （张利军 曲艺）

▶▶日前，在2015年洛阳市中等职业学校合唱比赛
中，我区职教中心教师组演唱的《山丹丹花开红艳艳》《中
国中国鲜红的太阳永不落》，学生组演唱的《到敌人后方
去》《保卫黄河》分获县区组二等奖。 （李娟萍）

▶▶日前，中国家具协会第六次会员代表大会在北
京举行，大会投票选举产生了中国家具协会第六届理事
会名单，河南省花城办公家具有限公司、洛阳市九都金柜
有限公司当选为理事单位。 （布会琼）

▶▶2015年 12月 22日，洛阳市 2015年度智慧教师
暨十佳智慧教师评选揭晓，寇店一中教师王丽娜获评“洛
阳市十佳智慧教师”。 （李玉红）

（上接1版）

授以鱼不如授以渔，既输血更造血

道湛社区、彭店寨村、朱圪垱村和水泉村 4个后进村（社
区）基本上属于“六无”(无基础、无资源、无技术、无人才、无资
金、无外援)村，仅从政策、资金、技术、项目上对其进行外部“输
血”是不够的,更重要的是在帮扶的过程中,因势利导地引导其
增强其“造血”功能,形成自己的优势和特色,夯实发展的基础,
从而纳入良性循环发展轨道。

针对后进村（社区）中存在村部村室老旧破败、村集体活
动场所匮乏、村周边生活环境脏乱差等问题，区组织人事局联
合乡镇共投入24万专项资金，启动了阵地建设提升工程，重点
对后进村（社区）村部及周边环境进行了改造，增建了一批群
众文娱生活设施，有效提升了后进村（社区）的硬件建设水平。

诸葛镇道湛社区投资10万余元，对村容村貌进行治理，亮
化墙壁5600平方米，制作漫画宣传版面30块。庞村镇彭店寨
村投资13万元，对村部三层楼进行了改造，新建160平方米的
村史展览室，并新购办公桌椅80套。佃庄镇朱圪垱村筹资6.8
万元，筹建幸福苑，提升老年人幸福指数。

既要“输血”更要“造血”，我区大力推行“三个一”模式，
要求每名工作组成员联系一户困难群众、完成一个帮扶项目、
建立一套约束机制，分类实施、对症下药进行集中整改落实。

一是认真宣传征迁政策，鼓励群众采取“双千斤”或到区
建投公司理财的征迁补偿方式，拓宽群众增收渠道；二是积极
开展失地群众再就业培训，依托区创业服务中心组织群众参
加实用技术培训，提高群众再就业能力；三是不断拓宽就业渠
道，与富士康、麦达斯、海龙精铸、奥巴车辆等用工单位联系，
增加就业岗位；四是大力发展电商、微商等新兴经济，组织居

民参加由区、镇组织的电子商务培训班，让群众在家里就能创
业；五是借助万安山山顶公园景区开发建设有利时机，对村
（社区）群众进行农家餐馆、农家旅社等农家旅游服务产业培
训，拓宽就业门路；六是大力扶持个体种植、养殖经济发展，增
加群众经济收入。

彭店寨村结合村级三年规划，理清发展思路：全村2300亩
土地流转出2200亩，为群众提供就业机会1850余人次。该村
对爱国主义教育基地日本投毒洞进行修复，设村史展览室，进
行红色革命教育，发展红色旅游产业。诸葛镇道湛社区采用
返租承包形式，征收群众闲置土地70亩，用来发展养殖业。

如何确保后进村（社区）整顿工作有序、有力、有实绩？刘
宗苗表示，下一步，将狠抓后进村（社区）提升工作，结合土地
流转、特色农业、旅游产业等新经济模式探讨新农村新社区发
展的新路子。 （阮现武 王峰）

4个后进村（社区）的美丽蝶变

填荒沟、建广场、圈围墙……看似一件件的小事拉近了
干部和群众之间的距离。寇店镇常村两委班子干字当头、脚
踏实地，从点滴小事入手，在民生实事上做了大量实实在在
的工作，既融洽党群关系，又提高了基层党组织的凝聚力和
战斗力。

荒沟变广场

2015年 12月 22日晚上，寇店镇常村 12组 60岁的姬喜玲
收拾完碗筷就往村南健身广场走去，那里一大群广场舞爱好
者等着她领舞呢。“以前想跳舞都没地方跳，愁死人啦！”姬喜
玲说，“如今村南的广场修好了，俺打心眼里高兴。”

姬喜玲所说的广场以前是村里的一条荒沟，是群众倾倒
垃圾的地方。“夏天苍蝇乱飞，污水横流，不仅影响村容村貌，
还影响村民生活，群众意见很大。”提起这条荒沟，常村党支
部副书记常俊邦很心焦。

2014年 11月 27日，常村党支部换届，常俊邦当选村党支
部副书记主持党支部全面工作后，立即着手研究这个村里的
大难题。通过“四议两公开”工作法，村里最终决定利用煤矿
的煤渣垫平荒沟。

有些村民想给自己家门口多留点空地，就找各种借口让
村里把广场修窄一点，常俊邦挨家挨户做群众的思想工作，从
广场建成后的远景到大多数群众的热切期望，他苦口婆心劝
解每一位有意见的村民。人心都是肉长的，常俊邦的诚意打
动了群众，越来越多的群众开始加入到义务劳动的大军中

——打扫卫生、修剪树枝、运送煤渣……2015 年7月23日，面
积660㎡的村南健身广场顺利建成，常村的老百姓敲锣打鼓举
行庆祝仪式。

“以前村民们闲着没事儿的时候，就凑到一块儿打麻将，
东家长、西家短地说闲话！”8组村民刘孟香说，“如今在广场上
跳舞，既锻炼了身体，也有助于邻里团结。”

校园圈围墙

常村小学以前的围墙是单砖墙，年久失修，有些地方已经
发生倾斜。孩子们在此经过很不安全，学校着急，家长担心，
村两委班子心慌。

“说啥也不能往后拖，围墙一定要重修！”常俊邦说。
有些村民在老围墙旁搭了小棚放东西，有些在围墙边下

种菜，甚至有些村民利用围墙的一面墙建起了厕所……听说
学校要拆除老围墙，村民们炸了锅，有的说损失怎么算，有的
说这是我自己的地盘，凭啥要让学校用……

走东家，串西家，村两委班子耐心细致地做群众的思想工
作。2015年6月，常村小学新围墙顺利建成，围墙上还画了美
丽的墙画做装饰。看着整整齐齐 2.5m高、140m长的新围墙，
校长李一博说：“再也不用担心孩子们的安全问题了。”

化解老上访

常村有个占地3亩多的澄煤池，因为种种原因承包人不再
承包，澄煤池就此荒废下来。因为收不到承包费，村民陈某成

了上访户。
是兑现当年承诺的每亩每年双千斤，还是实行澄煤池复

耕？常村两委班子经过集体讨论，决定对澄煤池复耕。这样
既可以恢复耕地，而且还可以从根本上化解群众的积怨。

村里组织人力、机械填平了澄煤池，并经过犁、耙地和施
肥，澄煤池变成了肥沃的庄稼地。

2015年，常村共协调解决了 6起矛盾纠纷，其中 1起为两
户之间长达20余年的诉前调解案件。

“只要真心实意给群众办事，就没有解决不了的难题。”
常俊邦说。

干部做榜样

龙少快速通道涉及常村43户、40余亩项目用地。2015年
3月 13日接到任务后，常村两委迅速召开动员会，要求党员、
干部带头，尽快完成征迁任务。

据了解，该项目涉及常俊邦的侄子以及弟弟家责任田，
碍于常俊邦的面子，两家虽然很快签了协议，但对常俊邦很
有意见。“当干部的不带头，我咋能给群众做榜样？”常俊邦对
弟弟说。

跟常俊邦一样，常村监委会主任常应喜也没少被亲戚埋
怨。此次征地涉及常应喜三个兄弟的责任田，他带头从自家
人着手，率先签了协议。

正是村干部的积极带头，村民们争先恐后签协议，一周内
43户村民协议全部签完。 （苗君甫 周增辉）

寇店镇常村：点滴小事暖民心

“赶紧搬进新家，过年时，家里来个亲戚朋友，也不怕没地方了。”2015年12月28日，吉庆
嘉苑小区内，64岁的杨同胜开心地说。

杨同胜是李村镇申明社区黑龙庙自然村居民，一家 8口人，这次挑房，他挑了 4套房子。
老人早就计划好了，自己和老伴儿住一套60㎡的，再留一套60㎡的给闺女当学区房，剩下两
套120㎡的留给儿子。杨同胜说：“都在一个小区，相互也能有个照应。”

黑龙庙整村搬迁工作自 12月 24日全面启动，截至 12月 26日，仅用 3天时间，涉及农宅
238户251处，已完成交房222户。吉庆嘉苑小区安置工作同时进行，已有222户完成挑房460
余套，安置群众1200余人。 （文/图 庞帅武 杨万通 郑双明）
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架着双拐也要来签字 居民正在签物业协议

居民排起长队等待签
拆迁补偿及安置协议


